
LE SUJET 

Composé d’un ou plusieurs mots, c’est celui qui est concerné par ce qu’indique le 

verbe. 

Le sujet peut être un pronom : je, tu il,… 

Je travaille. 

 

Il peut aussi être un groupe de mots : 

Le petit chat roux de la voisine du petit chaperon rouge boit son lait. 

 

Dans ce cas, on peut le retrouver en rajoutant « C’est … » avant le sujet et « …qui … » 

après le sujet, sans changer le reste de la phrase : 

C’est le petit chat roux qui de la voisine du petit chaperon rouge boit son lait.  Ici la 

phrase n’est pas correcte. Le sujet n’est donc pas « le petit chat roux ». 

C’est le petit chat roux de la voisine du petit chaperon rouge qui boit son lait.  Ici la 

phrase est correcte. Le sujet est donc « le petit chat roux de la voisine du petit chaperon 

rouge ». 

 

Attention, le sujet n’est pas toujours juste avant le verbe : 

Mélanie ne viendra pas ce soir. 

Ma grand-mère, à son époque, travaillait sans ordinateur. 

 

Il n’est pas toujours avant le verbe : 

Viendras-tu chez nous ce soir ? 

 

Enfin, certaines phrases n’ont pas de sujet : 

Range ta chambre ! 


